

dation, qui avait fait manquer la récolte. Cependant, Monseigneur ayant fait appel à la charité et à la générosité de la classe la plus à l'aise de notre petit pays, la collecte a mis à sa disposition une somme de cent et quelques louis: ce qui a suffi pour empêcher les plus misérables de mourir de faim. La Compagnie (de la Baie d'Hudson) s'est très bien montrée en cette circonstance: et de plus elle a prêté généreusement mille minots de blé pour les semences. Aussi n'ai-je pas manqué d'en faire les plus gracieux remerciements au gouverneur Sir Georges Simpson, au nom de tout notre peuple. Quoique la pluie et les vers aient fait beaucoup de dommage en plusieurs endroits, la récolte a cependant une fort belle apparence, et nous espérons que le bon Dieu va nous faire charité pour l'hiver prochain en nous accordant au moins le nécessaire.

Monseigneur défunt m'a parlé de Votre Grandeur pendant sa maladie, il m'a rappelé les grands services que vous lui avez rendus, il m'a prié de vous faire connaître combien il en était reconnaissant et de vous en faire ses sincères remerciements. Il espérait aussi que Votre Grandeur voudrait bien continuer les mêmes bons offices à l'égard de son successeur.

Je recommande d'une manière toute particulière aux prières et aux Saints Sacrifices de Votre Grandeur notre peuple et nos missions sauvages. J'ose espérer que vous voudrez bien aussi accorder un petit souvenir en la présence du Seigneur à celui qui a l'honneur de se souscrire avec le plus profond respect, de Votre Grandeur, le très humble et obéissant serviteur.

Louis LAFLECHE, P. M. (prêtre-missionnaire).

NOUVELLE PAROISSE A WINNIPEG

Dimanche, le 22 septembre, S. G. Mgr Sinnott, archevêque de Winnipeg, a béni la pierre angulaire de l'église de la nouvelle paroisse polonaise Saint Jean de Kant, érigée l'automne dernier. Jusqu'ici les offices religieux ont été célébrés dans une salle au coin des rues McGregor et Mountain: La nouvelle église, dont les fondations sont terminées, est placée sur la rue Burrows, entre les rues Sinclair et Artillery. Le soubassement, qui sera terminé cet automne et recouvert d'un toit provisoire, mesure 100 x 44 pieds et coûtera environ \$10,000. Une partie servira d'école. Cette nouvelle paroisse, qui est un démembrement de celle du Saint-Esprit, est sous la direction de M. l'abbé Joseph Solski. Elle est la onzième dans la ville de Winnipeg, en comptant les deux paroisses ruthènes.

— Le maréchal Foch, avant la seconde bataille de la Marne, disait à un de ses aumôniers: "Mon Père, nous allons faire un suprême effort demain avec nos armes. Faites, vous aussi, un suprême effort dans la prière. Toute ma confiance est en Dieu".